

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 19 de Abril de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMON.: FERIA, 6.

ACTUALIDAD

La Semana Santa en Orihuela

Nada tan poético, nada tan hermoso ni que nos haga soñar más en la placidez de aquellos días felices de nuestra infancia, que el desfile de esas fiestas conque el fervor religioso de los oriolanos conmemora en esta semana la Muerte y Pasión del Redentor del Mundo.

Aquellos hijos de esta antigua Orce-lis que se alejaron de su tierra y viven tan distantes de ella que no pueden venir en estos días á recrearse en la contemplación de sus tradiciones, se llenan de tristeza y en su destierro, en sus deseos y en sus recuerdos, no dejan de reproducir con sus más vivos colores, todo lo que pasa y que los años no varían porque siempre es igual.

Esas calles animadas por gentío inmenso que corre y se atropella para admirar una y mil veces la procesión que pasa lenta entre apiñada multitud, con sus morados pendones, sus nazarenos, sus artísticos y valiosos grupos de efigies representando el martirio de Jesús, sus músicas, sus cantores, la Convocatoria con sus trompeteros, tamborileros y bocinas: en fin todo ese cuadro incomparable é indescriptible capaz de vivir únicamente retratado en el cerebro del que lo ha visto siquiera una vez.

¡Miércoles Santo!... La huerta queda solitaria, la barraca abandonada y las herramientas del trabajo descansan hasta el sábado de Gloria.....

Los labriegos forman pintorescos grupos, las familias enteras acuden en numerosa y constante romería á la ciudad: todos marchan á S. Francisco donde los pasos esperan adornados en sus andas la hora de salir.

El ronco sonido de la bocina convoca á los cofrades y nazarenos y el carro de los convocantes llega presuroso, tirado por dos muchachos uncidos, que van tan contentos luciendo sus túnicas... han recorrido ya la población y todos acuden, todos están allí.

Las huertanas con sus vestidos limpios y sus pañuelos de colores, los huertanos con sus trajes negros ó sus túnicas recogidas á la cintura, la gente de la ciudad en traje de fiesta.

Ángeles de rizados cabellos y alas de oro, santos diminutos que lloran asustados del gentío y de aquel ruido, músicos que llegan, vendedores que gritan....

Todo esto hasta la hora en que á la puerta de la iglesia aparece el primer paso, «Jesús en el pozo de Jacob,» ¡hermoso cuadro! Todos se descubren, un momento de confusión, la gente busca posecciones para poder ver mejor, los sentimentales sonidos de la primera marcha fúnebre hiende los vientos y Jesús sentado junto al pozo, bajo de un olivo, pasa sobre aquél mar de cabezas flotando su manto celeste con estrellas de plata: enfrente la Samaritana, inspiradísima escultura de mujer. El artista ha puesto en los bellísimos ojos de la pecadora, toda aquella ternura que debió sentir en la presencia del Divino Maestro, al escuchar sus palabras parecidas al sonido de una música celestial que caían en su alma herida como bálsamo consolador....

Desfilan las imágenes, las músicas...

Y la gente vuelve á agitarse, corre se atropella y entra de nuevo en la ciudad ocupa las entradas de las calles, ocupa las plazas y vuelve á ver la procesión, sin cansarse, como si temiera no volver á poderla admirar en los años sucesivos.

Por la noche lo mismo: crece el bullicio.

Sale una nueva procesión.

La gente de la huerta se mantiene dentro de la ciudad.

Las luces dan más lucimiento, brilla el oro que adorna los mantos y las túnicas conque van adornadas las efigies.

Los ángeles de rizados cabellos y alas de oro llevan bandejas con los objetos de martirio....

«Jueves Santo:» Igual que en todas partes, la gran romería, los monumentos llenos de luces, las naves de los templos á oscuras, las mesas petitorias, la multitud que entra y sale con pisadas queditas... el silencio y la oración.

Pero nada tan hermoso, nada tan poético, nada tan arrobador como ese amanecer del Viernes Santo, cuando la muchedumbre inmensa vé desfilar ante sí, todos los cuadros de la Pasión, entre mil sonidos de músicas que parecen gritos de dolor que se elevan al cielo, que con esa palidez que le presta al crepúsculo matutino parece que se asocia para dar más colorido á la ceremonia.

Viernes Santo en la mañana

Antes de salir el sol....

Está el rey de los Cielos

Contemplando su Pasión.

Dice el cantar y no miente.

El primer rayo del astro Rey viene á posarse sobre la frente de «Jesús en la Cruz,» hermosa obra de Salzillo, que llevan por las calles, y alumbrá á un pueblo que contempla en la imagen vivo el dolor del humilde Galileo pendiente en el madero de Suplicio.

Por la noche «El Entierro,» procesión oficial, sería silenciosa, que presentaría la multitud, cansada ya, conmovida y soñolienta....

Esto recordarán los desterrados, los que alientan con el recuerdo de las cosas de su tierra.

JESUCRISTO

¡Vedle, vedle en la cruz! Su amor divino
Con sus dolores sin igual aumenta
Y un pueblo con ardor lanzas presenta
Y le hiere, frenético y sin tino.

Niega Febo su luz y un torbellino
En tal obscuridad que se acrecienta
Parar del Orbe la carrera intenta
Y le deja sin marcha y sin destino.

Muere Dios, y al morir, suena en el cielo
Grave rumor amargo sin segundo
Que a los hombres inspírale recelo...

Y ante la cruz, do Dios está clavado
Odia un pueblo al Señor de todo el mundo
Que es redimido al fin por el odiado.

Amador de la Cruz

Orihuela.

Los trenes

¡Si señores!... La compañía de ferrocarriles Andaluces, á pesar de la rebaja en los precios del billete para ir á Murcia por los trenes ordinarios ha establecido trenes especiales para que de un modo económico y con toda comodidad, podamos ir á presenciar la fantástica é incomparable cabalgata del «Entierro de la Sardina», que tendrá lugar en la noche del 24 de abril y la Corrida de toros que se anuncia para el domingo de Resurrección en la que tomarán parte los dos simpáticos matadores, «Machaquito» y «Lagartijillo chico.»

He aquí los detalles:

«Para la corrida:» Llegará procedente de Alicante el día 23 á la estación de Orihuela, un tren especial á la UNA Y CUARENTA Y UN minuto de la tarde y saldrá para Murcia á la UNA Y CINCUENTA Y CINCO minutos.

Llegará el tren á Murcia, á las DOS Y CINCUENTA minutos.

Empieza la corrida á las TRES; fíjense bien, á las TRES.

El precio del billete cuesta ida y vuelta, en segunda, «una peseta cincuenta céntimos» y en tercera «una peseta.»

Este tren regresará por la noche, saliendo de Murcia á las 11 y cinco, llegando aquí á las 11 y 55.

La ida y vuelta ha de hacerse por los trenes especiales precisamente.

Estos billetes se expenderán el domingo 23 de Abril, desde tres horas an-

tes de la salida, hasta quince minutos antes de ponerse el tren en marcha.

«Callosa de Segura.»

Precios del Billete:

En segunda, 2 pesetas y en tercera 1 peseta cincuenta céntimos.

Salida de aquella estación: á la una y veinticinco minutos.

Para las estaciones comprendidas en el ramal á Torrevieja, hay otras condiciones.

Es decir, que salen en el correo número 141 que enlaza en Albaterra para la ida y llegada á Murcia á las 9'55 y para el regreso por el mixto que sale de Murcia á las 7 de la mañana, al día siguiente.

El precio de ida y vuelta: Torrevieja, en segunda 4 pesetas y en tercera; 2'50

PARA EL ENTIERRO DE LA SARDINA,

Los mismos precios de ida y vuelta que para la corrida.

El tren llegará á Orihuela á las cinco y treinta de la tarde y saldrá á las CINCO Y TREINTA Y CUATRO minutos.

Llegada á Murcia á las seis y treinta.

De regreso llegará á Orihuela á la UNA Y CINCO de aquella misma noche, saliendo de Murcia á las 0,15.

Conque, ¡já divertirse!

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Abril

Durante los tres primeros días de ella pocos serán los accidentes meteorológicos que en nuestras regiones se se registrarán, pues solamente sentirá algún tanto en las del Mediterráneo la acción de las bajas presiones que habrá en este mar el domingo 16, y en el SO. de la Península la de una depresión del Atlántico que ocasionará alguna lluvia y tormenta el martes 18.

Esta depresión del Atlántico avanzará hacia nosotros el miércoles 19, en cuyo día aparecerá bifurcada, con un núcleo de fuerzas en el Cantábrico y otro por el Estrecho, que producirán lluvias y tormentas, especialmente desde NO. y SO. hasta la región central, con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 20, los centros perturbados del día anterior se cerrarán hacia el Mediterráneo, y por lo mismo el régimen de lluvias y tormentas ocupará principalmente la mitad oriental.

Del 21 al 22 dominará en la península el buen tiempo.

Una depresión del Atlántico, que empezará á sentirse el sábado 22 en el SO. de la Península, tendrá su centro de acción cerca de Galicia el domingo 23, y producirá algunas lluvias y tormentas desde el O. y NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Habrá de retroceder hacia el Atlántico esta depresión el lunes 24, dejando de influir sobre nuestras regiones, porque se formará en el Mediterraneo superior un centro de baja presión, que perturbará un tanto el N. y N. E. de España.

El martes 25 las bajas presiones del Mediterráneo superior descenderán á los parajes de Argelia, y un mínimobarométrico se acercará al S. O. de Portugal. Estos elementos solamente ocasionarán algunas lluvias y tormentas de Levante y Andalucía, del 25 al 26, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 28 al 30 estará también perturbada la situación, debido á los mínimos que actuarán en el S. O. y N. O. de la Península y en Argelia, los cuales producirán algunas lluvias y tormentas desde Andalucía y Levante al Centro, del 28 al 29, y en el Cantábrico y N. O. del 29 al 30.

Sfeijonó.

Proyecto de Alix

García Alix ha terminado el proyecto de caja nacional de ahorros.

Se constituirá con la garantía del Estado y dependerá del ministerio de Hacienda.

El mínimun de ingresos será una peseta y el crédito máximun el de dos mil pesetas.

Anualmente solo podrán ingresarse mil pesetas.

Los ingresos se podrán hacer en metálico ó sellos que se venderán en los estancos.

El interés lo fijará el ministro de

acuerdo con el consejo de administración de la caja.

A fin de cada año se acumularán los intereses devengados al capital de cada libreta.

Podrán imponer los menores de edad y las mujeres casadas, pero, para el reembolso necesitarán autorizaciones de sus padres, maridos, ó tutores.

Los fondos de la caja se invertirán en Deuda pública.

La caja la intervendrá el representante del Estado cerca de la Arrendataria de Tabacos.

En el consejo de administración figurarán el gobernador del Banco, el obispo de Madrid y otras personalidades.

INFORMACION

Hemos tenido el gusto de saludar en Orihuela a nuestro muy querido y particular amigo D. Mariano Zerón, que con su distinguida esposa y bellísimas hijas ha venido a pasar una temporada en su ciudad natal.

En el tratlántico «Buenos-Aires» ha regresado a España el diestro Mazzantini.

Este trae el cadáver de su esposa que murió en Méjico.

Se halla vacante la escuela de niños de Jálón dotada con el haber anual de 1.100 pesetas.

Esta tarde al toque de oraciones, serán trasladadas desde la Catedral al Loreto, las imágenes que han de figurar en la procesión del viernes por la noche.

Al acto acudirá el Excmo. Ayuntamiento con maceros, comiciones y particulares invitados.

Como anunciamos ayer, esta mañana han salido varios amigos y admiradores de Lagartijillo-chico con éste, para verificar la proyectada expedición cinegética.

Los invitados han ido a la preciosa finca «Lo Quiles» de S. Miguel de Salinas.

Agradecemos la invitación que a nosotros se nos ha hecho.

Esta tarde a las dos, si el tiempo no lo impide, saldrá la Convocatoria con sus bandas

de cornetas y tambores convocando a los nazarenos y cofradías a las procesiones.

La primera saldrá del convento de Santa Ana (S. Francisco) a las cinco y cuarto de la tarde y la segunda, de la Cruz, a las ocho de la noche.

Hay poca animación hasta la hora en que escribimos este suelto.

Han regresado de Valencia las Sras. doña Luisa y Ana Balaguer, acompañadas de su sobrino D. Roque Balaguer.

También han regresado a esta, las señoritas Concepción Lacy y Mercedes Calvet.

Entre los aficionados oriolanos al arte de Cúchares reina muchísimo entusiasmo para asistir a la magnífica corrida que tendrá lugar en la plaza de toros de Murcia en la tarde del próximo día 23.

Es seguro que Orihuela dará un buen contingente de expectadores, para la fiesta.

También se preparan muchas familias para ir a admirar la fantástica y sin par cabalgata de «El Entierro de la Sardina.»

En la presente semana aun no hemos recibido la crónica madrileña de nuestro amigo y redactor de «El Diario», Kandal.

Na estaría de más que nuestras autoridades ordenaran algunos cacheos durante estos días de fiestas.

A las ocho de la noche de mañana se pronunciará en la Catedral, el sermón de «La Bofetada, a cargo del Provisor y Vicario general de este obispado Dr. D. Agustín Caverro y Casañes.

Un sangriento suceso se ha desarrollado en la cárcel de Coruña.

Varios presos de consideración, capitaneados por el célebre bandido Balseiro intentaron fugarse de la prisión atando a un vigilante.

Este hizo fuego con su revolver hiriendo gravísimamente al jefe de los amotinados.

Mañana tendrá lugar en nuestro templo Catedral con toda solemnidad, el acto de consagración de los Santos Oleos y la ceremonia del Lavatorio,

Terminados estos actos predicará el M. I. señor canónigo Magistral D. Francisco Iñesta, el sermón del Mandato.

El tiempo sigue hoy amenazando lluvia. Si ha de beneficiar a los campos... ¡agua!

Mañana estrenarán los municipales los nuevos uniformes que ha mandado hacer nuestro Ayuntamiento y los cuales han sido confeccionados en Madrid por nuestro amigo y paisano D. Jose Moreno y García, socio de la Gran sastrería «Moreno y Bascañana.»

Los municipales irán muy elegantes: solo les falta para completar su felicidad, que nuestro celoso y digno Alcalde, dé órdenes para que se les abone la mensualidad correspondiente al mes de Marzo, pues siendo pobres como son todos, bueno sería que en días tan críticos como los que vienen de fiestas tengan conque proporcionar la «mona» a sus pequeños.

Veremos con gusto que se atienda nuestra petición.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas a préstamo con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés a un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes a dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20 «	0'50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

- Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
- En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
- Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
- Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
- Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Ayuntadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

El Diario

Sr. D.